Dirigido y Redactado por el "Centro Verdad" Editor: Luis Cartín G. OFICINA: avenida

LA ACCION SOCIAL

Diario Católico de intereses generales

APARECE TODAS LAS MAÑANAS

Antonio Hernández
Suscripción mensual & 1.00

Administrador:

Teléfono 438 Apartado III

República de Costa Rica

Año I

San José, sábado 19 de enero de 1918

Núm. 20

América Central

Noticias cablegráficas

LONDRES, 16 - Despacho de | Amsterdam por vía de la Exhange Telegraph, comunica que los diarios alemanes anuncian que como resulta do de las conferencias entre represen tantes de los partidos políticos y militares se ha llegado a una inteligencia por la cual se evitará toda fricción futura. El Lokal Anseiger dice que la base del arreglo es el punto de vista de Von Hertling respecto a las cuestiones de Oriente; la adquiescencia en el programa ruso de paz sin anexiones y sin indemnizaciones y el derecho de la determinación y en occidente. Hindemburg tendrá completa libertad caso obtenga una victoria de hacer las anexiones que desea. Los diarios pan-germánicos continúan sus ataques a Kuehl mann. El Rheinische Westfalsche Zeitung dice ironicamente: Kuehlman ganaría premio demostrando cómo se puede arruinar completamente una posición militar brillante. La cuestión es si la lucha que se está efectuando en Brest Litovsk dará por resultado una victoria para Alemania para el hábil abogado Trothky que revela completamente esa superioridad intelectual sobre los representantes de las potencias centrales, solo Hoffmann salvó la situación pero solamente se puede salvar permanentemente si la apoyan desde Ber in. Reventlow en el Tages Zeitung confirma la potencia del movimiento de paz y dice que inevitablemente arruinará el futuro de Alemania. Dice que no es ningún secreto que todos los demócratas so ciales una gran parte de los partidos liberales y centrista y aun una mayor proporción del cuerpo diplomático, están convencidos de que los submarinos no harán nada, antes al contra rio demoran la paz.

WASHINGTON, 17. — Debido a escasez de carbón, el administrador del combustible, Garfield, ha expedido una orden clausurando por espacio de cinco días todas las fábricas, exceptuando aquellas que laboraron el altemento. La orden incluye hasta las industrias que fabrican artículos usados en la guerra. Durante este perío

do se dará carbón únicamente a los fefrocarriles, casas particulares, compañías de utilidad pública, vapores, acantonamientos, estaciones navales y edificios públicos. Los edificios ocupados como oficinas podrán calentar se solamente lo suficiente para evitar que se hielen los tubos conductores del agua. Los diarios podrán emplear lo suficiente de carbón para tirar una sola edición diaria. En lo sucesivo habrá un período de restricción cada 10 semanas.

ESTOCOLMO, 17. — Despachos recibidos de Haparanda dicen que las intrigas de agentes alemanes son res ponsables por la rotura de las relaciones entre Bumanía y Rusia. Estas intrigas han colocado las relaciones de los dos países al borde de la guerra. Se asegura que Alemania ha gastado grandes sumas de dinero para des arrollar el desasociego espíritu revol-

LONDRES, 17. — Despachos de Petrogrado recibidos por la Reuter, avisan que en las calles de Odesa se ha efectuado una batalla campal entre los ukrainos y el Bolsheviki. Los pri meros ocuparon el teatro y colocaron máquinas en las calles vecinas. Luego el tiroteo se desarrolló en toda la población. El jefe de las fuerzas Bolsheviki fué mortalmente herido. Los navíos de guerra que se hallaban en la rada bombardearon la ciudad.

ESTOCOLMO, 17.—Se ha recibido informe de que la Turquestán ha
proclamado independencia como República autónoma aliada a la confe
deración rusa. El gobierno provisional
ha nombrado un congreso general.
En la apertura del parlamento surco
el rey Gustavo manifestó que la inde
pendencia de Finlandia facilitaría el
arreglo de la cuestión de las islas
Aland. Se adoptaron dos aprobando
negociaciones en este sentido.

ZURICH, 17. — En artículos de fondo, el Frank Furter Zeitung dice que los rusos tratan de demorar las negociaciones en Brest Litvoski, y que están paralizadas las conferencías económicas y comerciales. Hay metido en la habilidad de Tranky de evitar la discusión de asuntos esen.

ciales, haciendo girar la discusión sobre teorías generales.

AMSTERDAM, 17. — Demorado. Despochos recibidos de Brest Litovok anuncian que las negociaciones irán a renovarse el martes con la discusión de cuestiones políticas y territoriales. En artículo de fondo, el Munich Post dice que Von Hertling no puede continuar como canciller, si aceptase la política de anexiones porque tal política significa la enemistad de los eslavos austro húngaros para Alemania.

MÉXICO, 17.—El periódico El Universal publica en la primera página gran retrato de Von Eckardl, ministro alemán, y en grandes letras lo siguiente: "Pedimos la expulsión de este Sr.". A continuación dice: «Jamás en la historia de la diplomacia ha procedido Gobierno alguno con menos escrúpulos que el Gobierno alemán, el cual ha controvertido la moralidad. Acusamos a Von Eckardt como personal mente responsable por la corrupción de la Cámara de diputados y por el soborno de la prensa mej cana. Ha violado la neutralidad de Méjico, ha

comprado el periódico de La Tampico el objeto de instar a los millares de obreros en los yacimientos petrolíferos, impidiendo por medio de la huelga la exportación de aceite.

BERLIN, 17.—Informe oficial francés. Ligero cañoneo por todo el frente. Por el este de Saint Dice una irrupción del enemigo contra un pequeño puesto nuestro falló completamente. En el frente principal activo cañoneo recíproco en la comba del Cerna. En el frente Zerbia repelimos las patrullas enemigas.

BERLIN, 17.—Informe oficial alemán. Avisa el Pincipe Ruppercht que por el sur de Lens el cañoneo aumentó y que se efectuaron encuentros entre las patrullas en sectores aislados.

LOMA, 17.—Informe oficial italiano. En la meseta de Asiago repelimos un avance que intentó el enemigo por el este del Col del Rossivis.

LONDRES, 19.—Durante la sema na pa-ada arribaron a los puertos del Reino Unido 2.106, y zarparon 2.184 barcos. Fueron hundidos seis barcos de más de 1.600 toneladas y dos de menos y dos pesqueros. Fueron atacados sin éxito dos vapores.

Alajuela al día

Un almuerzo a los reos de la Cárcel de

Las distinguidas señoras doña Fide lina de Cortés, doña Isabel de Agüero, doña Anais de Calvo, doña Amelia de Castro, doña Teresa de Lobo y Da Isabel v. de Sibaja; y las sefioritas Etelvina Sibaja, María Cabezas, Adria na Cortés, Lola González, Adelia Si baja, Emilia Saborio y Bené Cabezas, se propusieron obsequiar, en la maña na del pa ado jueves, un magnífico y abundante almuerzo a los reos de la Cárcel de esta Ciudad, que por cierto ese día pasaban de ochenta. Todas ellas regalaron un buen número de bien preparados platos, y otros pidie ron a estimables fami ias de la locali dad, las que supieron corresponder de la mejor manera a la simpática solicitud que se les hacía.

Estuvieron también, en carácter de visita, doña Angélica de Ruiz, doña Celina de Chavarría, y los señores D. Elías Salazar, don Mario Agüero, y don Juan Rodríguez G.

Tuvieron los reos, al mismo tiempo, el gusto de oír las escogidas piezas de una buena orquesta integrada por los señores Octavio Porras, Ronunifo Arroyo, Andrés Meza y José J. Araya, quienes amablemente se ofrecieron con ese objeto.

Los recluí ios, sumamente agrade oidos por tanta bondad de parte de esas señoras y señoritas, comisionaron a don Elías Salazar para que en nombre de ellos, diera las más expresivas gracias; y a continuación, dos de ellos pronunciaron cortas y may sentidas frases de agradecimiento. La fiesta duró de las 10 a. m. a las 12 m.

Sociales y personales

Para la hermana República del Sal vador, en donde hará estudios de medicina, salió el miércoles pasado, el joven don Marcial Rodríguez.

—Procedente de la República de Colombia llegó a esta ciudad, en don de fijará definitivamente su residencia, la señorita Saray Amador, hija del es

timable caballero don Francisco de P. Amador. Le presentamos nuestro muy atento saludo de bienvenida.

—Se encuentran de temporada en el Carriza¹, las familias del Lic. don Buenaventura Casorla, don Luis Castaing. don Mauri io Soto y don José María Pacheco.

CORRESPONSAL

Vida social

-Nuestro amigo Dn. Carlos Pache co estuvo antier de fi-sta con motivo del bautizo de su primogénita Dora,

—Después de corta temporad en Puntarenas está entre nosotros den Félix Alvarez y su Sra, esposa,

-De Cartago vino don Aníbal Moales.

-El Presbo. Dn J. Joaquín González vino anteayer de Santo Domingo.

—Don Rafael Flores ya está completamente bueno de las fracturas que sufrió el día de la explosión del Cuar tel Principal.

—El Dr. Zúñiga tiene ya comple tamente listo su consultorio frente a la Red Teléfonica.

— Vino de la Junta del Reventazón don Tobías Vaglio.

—Doña Inés de Retana veranea en Piedras Negras.

—Una de las niñas de nuestro esti mado amigo Tomás Siles se encuentra delicada de salud. Deseamos res

tablezca pronto.

—Pasa temporada en Tres Ríos don Santiago Alvarado y familia.

—Para Grecia partió don Miguel Alvarado, señora y familia.

—Después de una corta temporada en Cartago regresó a esta capital la estimable señora doña Silvana v. de

—Para Mata de Plátano a pasar una temporada de verano partió la estimable señorita Lola Alvarado.

—Estuvieron en esta capital, procedentes de Heredia, doña María Rodríguez de Coronado y su hermana la señorita Lola.

-Para los Estados Unidos partió don Marcos González Lahmann:

Ecos - Notas - Noticias

Por todo el trayecto de la vía del Pacífico, no se encuentra un solo ciudadano que tenga siquiera una mone da de cobre de cinco o diez céntimos, pero sí abundan los vales en todas formas y colores.

Se calculan por miles los cupones en la zona del Pacífico.

Ya que de esto hablamos, sabemos que el Gobierno se propone hacer desaparecer toda esta invasión de cartones que a tantos chanchullos se han prestado.

Y para suplir a éstos, se acuñarán las monedas de cobre de cinco y diez céntimos

La moneda fraccionaria de cobre ha desaparecido casi por completo, debido a que los cafetaleros se la han llevado para pagar a los cogedores de café.

Quiere decir que son éstos los que hecho.
no sufren la crisis del menudo. Pero una vez terminadas las cogidas positiva de discorero?

blemente volverán los dieces al comercio capitolino.

Circuló la noticia de que pronto vendría un vapor cargado de harina para el país, lo que fué un alegrón para varios comerciantes y propietarios de panaderías.

Pero resulta que eso no es cierto, y que fuera de la harina que viene para la United, no vendrá más al país.

Ahora sí que el pan de trigo no se volverá a comer. No queda otro re curso que apelar al maizol.

Parece que hasta la fecha casi ninguno de los taquilleros agremiados se ha presentado a inscribirse para sacar la respectiva patente. Mal va la cosa así.

Según se nos ha informado, solamente uno o dos son los que lo han hecho.

¿No habrá terminado aún el conflic

Baja el tipo de cambio

Una pronunciada baja del tipo de cambio se ha venido sintiendo durante los áltimos 15 días, antes del tiempo es que se pensaba que la moneda extranjera aminorara su valor con respecto a nuestro lánguido colón.

Y la baja que ha sido alarmante, tiene aspecto de continuar tal vez has ta el 400º/o. Dios lo quisiera así, para ver si empezando por alguna parte nuestra situación económica y comer ciale ambia, porque a seguir como antes, no sabemos a dónde iríamos a terminar.

Hasta hace 15 días las letras llega ron con escasez al 570º/o. El tipo era tan alto que la negociación de valores sobre el extranjero, estaba limitada a su mínimum.

A nuestro modo de ver tres causas han influído en esto: 19-Es ahora la época en que los beneficiadores, para hacerse de nuevos fondos con que pagar a sus clientes el café en fruta, se acercan a los bancos y a otros bolsistas para ofrecerles la venta de sus giros de adelantos en Europa y en Norte América. Es claro que de este recurso no hacen uso muchos podero sos beneficiadores que más bien acu múlan fondos en el exterior, pero este número no llega a 10. Es lógico que los restantes, con sus ofertas, provocan una baja, de la cual muy bien se aprovecha el comercio. 2º-La liqui dación de los muy fuertes seguros de incendio a causa de los últimos sinies

tros, hace que los asegurados, para iniciar sus nuevas construcciones y ordenar sus nuevos pedidos, ofrezcan

Es creible que no todos los perjudicados saquen sus letras a la venta en busca de mejores tiempos, esos económica son tan variables como la limitada importación de mercaderías hace existir un block de letras, que produzcan pingües intereses, se ven cics. En realidad esta causa es bien otros países, cada vez van siendo más difíciles. La entrada de mercaderías a nuestras aduanas se va reduciendo día a día porque en N. América, de don de procede hoy por hoy el 80% de nuestra importación, las restricciones para el envío de productos industriales v de subsistencias son muchas. Esta importación también ha sido limitada con la falta de pedidos de casas alemanas que en Costa Rica forman el 60% de la importación y que como bien se sabe han sido inscritas en la lista negra de los estadounitenses.

Ahora lo que falta es que los almacenes bajen sus precios para alivio del pobre pueblo que gime de hem bre y desconsuelo.

Fallecimiento

Por telégrafo recibimos la triste noticia del fallecimiento en Capellades de la señora abuelita de los Presbos. don Alfredo y don Clodoveo Hidalgo.

Descanse en paz la anciana virtuosa y buena y reciban sus deudos todos, nuestra expresión de condolencia, en especial los sacerdotes citados.

Déficit en los gastos de Adminstración Pública

Segán los cuadros que la Contabi lidad Nacional publica en La Gaceta de ayer referentes a los gastos de Administración Páblica de enero a ectabre del año último, el Supremo Gobierno tenía al finalizar el último de esos meses un déficit de... 4 2.135.319.26.

Próxima boda

Hemos recibido la esquela que dice: «Eloy González Frías y Señora tie nen el honor de participar a usted el próximo matrimonio de su hija Berta con el señor don Juan Lang S >

«Mercedes v. de Lang tiene el ho nor de participar a usted el próximo matrimonio de su hijo Juan con la Sta. Berta González Feo. - San José, enere de 1918».

Por la felicidad de los futuros es posos, nuestro diario hace los más fervientes votos.

FRUTAS FRESCAS

seabamos de recibir un gran surtido de frutas frescas: peras, nueces, avellanas, higos y uvas OSTIONES FRESCOS Visite Ud. siempre LA GEISHA

a los bancos sus haberes.

tiempos que en nuestra atmósfera propia temperatura. 39-La poca o aunque con los beneficios de alza forzadas a salir en busca del movi miento, que es la base de los negoinfluyente, pues los mercados de los

El Irazú prosigue en erupción

De Capellades nos comunica un a migo que desde allí se contempla el volcán Irazú en plena actividad. Parece que por las noches lanzara por su cráter materias candentes

Las "Olas frías" en Costa Rica y Cuba

El análisis de la desigual acción térmica del Sol sobre las corrientes su periores de la atmósfera, explica, en su generalidad, las anomalías atmosfé ricas citadas, o períodos ano males de lluvias y temperaturas, que se apartan visiblemente de la Esuación térmica

Pronóstico de las "Olas frías"

El ritmo de la temperatura cada 19 o 20 días (de Noviembre a Mayo en Costa Rica y Cuba) con un promedio de 5 días de frío y 15 de altas o medias temperaturas, y cúmplese de acuerdo con una inversión alternativa de las presiones respecto de un meridiano.

La pendiente barométrica en Cuba es de 1.17 m. m. por viento N. O., N. N. O. o N, en el caso de ola fría y de o, 7 m. m. para lo contrario.

En consecuencia, siempre que de Noviembre a Mayo las presiones at mosféricas se hallen dispuestas de manera que las más altas queden al Este y las más bajas al veste, definiendo una pendiente barométrica aproxima da en sentido de la normal a un meridiano, por vientos del S. E. al S. O, el carácter general del tiempo será ca luroso y propenso a lluvias. Toda in versión de las presiones en sentido contrario al indicado y el lapso de tiempo expuesto, por viento del N.O. al N. N. E, definirá un cambio en el carácter general de la atmósfera, produciéndose una temperatuva fresca o frie, brusca o suave, con arreglo a la magnitud de la pendiente barométrica al sobrevenir la inversión.

Este método de previsión, que tan pacientes observaciones comparadas costó a su autor,-el ilustre meteoró logo antillano Dr. Julio Jover,-puede ensayarse con éxito en Costa Ricaya que el nombrado aquí verano (Invierno en Cuba) ofrece conexiones tan inti nas, tan concretas e idénticas, en sus arreglos dinámicos, que en cuanto a las leyes de bajas temperaturas, diríase que se cumplen desairando toda advertencia de latitud geográfica.

Más aún: Las mismas Antillas Ma yores (Santo Domingo, Puerto Rico, Jamaica) no ofrecen, á los efectos de las bajas temperaturas, las intensas a finidades que Cuba y Costa Rica, al ser invadidas por las isobaras del máximo barométrico continental que da margen a descensos bruscos del termómetro, verdaderas perturbaciones de temperatura.

Estos cambios de tiempo son, desde luego, un reflejo indirecto de los temporales de invierno en la América del Norte que al propagar sus altas presiones continentales hacia el N. E. de Méjico, definen, virtualmente la marcha de los elementos meteorológicos en Cuba y Costa Rica.

Un caso reciente he anotado.

El 10 de diciembre indicaba en nota "La Prensa Libre" la proximidad de baja temperatura desde los días 13 y 14. En efecto, nadie podrá negar que del 13 al 16, se registraron descensos termométricos muy apreciables el 13, 15 y 16.

Esta ola fría, así prevista, era legítimo resultado de la tempestad de nieve y viento, que procedente de los Gran: des Lagos, azotara a Nueva York, precisamente en los días 10 y 11 (fe-chas de mi predicción en "La Prensa Libre)".

MARIANO VALENCIA

Unión Industria

Contiguo al Puente de la Fábrica

pulverizada, de magnífico rendi ito mezclada con la de Trigo.

HARINA DE MAIZ

ADORACION NOCTURNA AL SANTISIMO SACRAMENTO Sección del Sagrario de San José

Se pone en conocimiento de los socios que el próximo do mingo 20 de los corrientes a las 12 1/2 del día se verificarán las elecciones del Directorio que constituirá el Consejo Supremo de esta Sociedad y Cuerpo Director de la Sección del Sagrario de San José.

Se encarece la asistencia de los socios.

El Capellan Director,

ROSENDO DE J. VALENCIANO.

Reunión de confianza

El miércoles en la noche hubo una reunión de confianza en la casa de la estimable señora doña Regina Solera de Granados.

Asistió un grupo distinguido de señoritas y caballeros de nuestra socie dad y los jóvenes turistas cubanos que se encuentran en esta capital en viaje de recreo.

Todos los concurrentes se retiraron a las once de la noche muy satisfechos y agradecidos de las atenciones reci-bidas tanto de los dueños de la casa como de su hija la Srta María Cristi-

INFORME

Hemos recibido el de la Sociedad Tipográfica de Socorro Mutuos, corres pondiente al año último.

Sus ingresos durante el año fueron de @ 860.95 y sus egresos de ... 756.40, quedando un saldo en caja de & 99.55. El número de socios as ciende actualmente a 53.

Dr. Rafael Calderón M.

Tiene su consultorio 50 varas al Oeste del Hotel Francés, Avenida 2ª Este.

Gerardo del Olmo S.

Se encarga, por precios módicos, de toda clase de contabilidades, grandes y pequeñas. Acepta encargos de provincias.

La nueva Ley de Tributación exige a todo comerciante llevar sus libros con arreglo a las leyes.

Dirigirse al Apartado de Correos Nº 40 .- Por Teléfono al Nº 579 .- San José.

Dr. Joaquín Berrocal Médico - Cirulano

Despacha en la Botica Principal de 10 a 1s a.m. y de 1 a 3 p. m. El resto del tiempo en su casa de habitación.

TELEFONO 204

LIBROS DE OCASION Venta, Compra y alquiler

Diccionario Salvat - Colección completa Ariel empastada. Pasaje Jiménez

Libreria Merino Apartado 848

SENORES SACERDOTES! TRAJES TALARES La importante fábrica de Trajes Talares a la medida

HIJO DE FELIX ZURITA. Valladolid (España) acaba de nombrarnos sus REPRESENTANTES generales para esta República. Sírvase pedir muestras y precios.

MORA & OLMO. Apartado 344. Teléfono 579. Esan José Costa Rica.
Representamos también las Casas Españolas más importantes exportadoras de Vinos para Consagrar y de Mesa.

CRUZ ROJA

En la sesión del último martes y que fué extraordinraia se aprobaron en difinitiva los estatutos que han sido cuidadosamente elaborados y revisa dos durante dos sesiones. Las refer mas más sustanciales consisten: 1º En que el Señor Presidente de la Repú blica sea el Presideete de honor de la asociación. 2º El Consejo Supremo se completará con los dos delegados con voz y voto, uno por la Secretaría de Guerra y Marina y otro del Ministerio de Beneficiencia 3º En tiempo de guerra la Cruz Roja queda b jo la di rección del Secretario de Guerra. 4º El uso de la Cruz Roja Internacional que dará prohibido para los particulares. La elección de la directiva será hecha por los socios presentes.

En esa áltima sesión fueron presentados como socios don Pedro Ramírez y el Sr. Sotillo Picornell.

Para la próxima serán presentados don José Guerrero, D. Fidencio Arias, don Boberto Azuola, don Juan Félix González, don Roberto Jiménez, don Marcelino Arguello y el Lic. don Ricardo Solís Molina.

Los estatutos ya listos serán presentados al Poder Ejecutivo para su aprobación por conducto del Sr. Srio. de Gobernación Lic. Johannig por medio de una comisión en la que irén el Dr. Fonseca Calvo, don Manuel V. Blanco, el ingeniero Sr. Echeverría y el Srio. General, Dn. Macabeo Var-

Se espera con ansia la aprobación del Poder Ejecutivo para la buena labor de la nueva institución.

Un socio tiene el proyecto de que la entrada de Enero se dedique integra a los damnificados de Guatemala.

No olviden los socios adquirir la insignia en la Fotografía Roa Escandón, presentando el recibo de diciembre. El valor de ella es 25 céntimos y fa cilita el acceso de los socios en los sitios de calamidades.

Tan pronto como los estatutos sean aprobados se procederá a la impre

Se suplica hacer el pago de las cuotas anteriores, pues la C. Roja ha teni do que hacer valiosos gastos de pape

El tiempo

Aclarando mi última predicción sobre próximo temblor

De hoy 18, al 21 del actual, reciamos la posibilidad de un apreciamos TEMBLOR.

Al decir fenómeno sísmico antes de 96 horas, entiéndase desde luego, que dichas 96 horas, empiezan a contarse desde el momento en que se inicia el día de hoy, 18.

En el área donde se propagará la citada onda sísmica, ha de seguir predominando el TIEMPO CALUROSO Y SECO, si bien pudiéramos tener ligeras lloviznas, de carácter acciden tal, que no modifican en absoluto, el régimen dinámico de SEQUÍA en lo que resta del presente mes.

MARIANO VALENCIA. San José, 18 de enero de 1918.

MUCHO RUIDO

mo convence. Una afirmación no comas digna de fe porque esté impresa en tipos grandes y ocupe una plana entra del periódico. Mucho ruido en tipos grandes y ocupe una pians entera del periódico. Mucho ruido no convence. Razón, consistencia y la entonación natural del hombre que eree lo que dice, son el alma de un argumento. Solamente podemos juzgar el futuro mediante el pasado, dice Patrick Henry. Si las palabras de un hombre son discretas y racionales y su reputación está libre de críticos, nos sentimos inclinados á creerle y á colocar nuestros intereses en sua manos. Pero nuestro salud es una cosa domasiado preciosa para que se confíe à los charlatanes. Las personas afligidas con una enfermedad ambicionan su pronto alivio y curación; y asegurarles que se les puede ayudar sabiendo que es imposible, no es justo. Hay que hacerse cargo del hecho de que la PREPARACION DE WAMPOLE PREPARACION DE WAMPOLE

no se ofreció al público en general hasta que se probó debidamente en un gran número de casos de aquellas un gran número de casos de aquellas mismas enfermedades para las que se recomiendasin vacilación. En cuanto á sus componentes, ni siquiera se han mantenido en secreto. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Higados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto, Extractos de Malta y Cerezo Silvestre. Es una mezola medicinal de la mayor eficacia para las Impurezas de la Sangre, y Afecciones de la Garganta y Pulmones. El Sr. Doctor Manuel Sabelli, de Buenos Aires, dice: "Certifico que prescribo desde hace mucho tiempo la Preparación de Wampole como reconstituyente sumamente eficaz en los que padecen de debilida? general, linfatismo, tuberculosis, anemia, etc., linfatismo, tuberculosis, anemia, etc., y en los convalecientes de largas en-fermedades." Es el fruto de la ciencia moderna y no da un resultado inefi. caz. El desengaño es imposible. Cuidado con las imitaciones. De vente en las Droguerías y Boticas de squi

Sociedad Tipográfica de Socorros Mutuos

La nueva Directiva de la Sociedad Tipográfica de Socorros Mutuos ha quedado organizada en la forma siguiente:

Presidente, don Rafael Sotela; Vice Presidente don Ovidio Rojes; Tesorero, don José María Arias; Secretario, don Jesús Páez C.; Fiscal, don Alberto Moreno. Vocales: don Eloy Morúa, don Benjamín Artavía, don Francisco Granados y don Hermann Faith. Suplentes: don Pedro Ujueta, don Ricardo Martín, don W. Sánchez y don Jesús Porras.

Deseamos éxito en sus labores a a nueva directiva integrada por valiosos elementos en el gremio.

> Fume CHUECOS solo CHUECOS Nada más que CHUECOS

Frescos, sabrosos, baratos (ARROZ, CANELA, TRIGO) Depósito general en LA MARINA

Apartado 797. Teléfono 584.

Robo de un reloj de oro

Al señor Lidio Barrantes le robaron ayer noche un hermoso reloj de oro, que él estimaba en @ 200.

Un'robo de esa naturaleza en estos tiempos constituye la ruina completa de cualquier ciudadano.

Según parece, el señor Barrantes, al acostarse, colocó su preciosa prenda sobre nna mesa que está en el dormi-

Al despertarse a la mañana siguiente, observó que una ventana que da a un solar, se encontraba abierta, cosa que le extrafió mucho, pues él había tenido el cuidado de cerrarla bien.

Refleccionando sobre ese particular se encontraba, cuando su vista se dirigió a la mesa. Momentos de entupefacción!, su valioso eronómetro había desaparecido, y por más que le buscó en todos los rincones de su dor mitorio no fué posible el encontrarlo. Era evidente que alguien había forzado aquella ventana, e introduciéndose al euarto, encontró muy a mano la alhaja, incautándose de ella.

Al lado de afuera de la ventana, se encontraban las huellas ds las pisadas de un hombte descalzo.

El caso se investiga.

La Librería Lehmann (Sauter & Co.)

Tiene para la venta

los Dietarios Centroamericanos, Agendas de bolsillo y de bufete, Almanaques Bailly-Bailliere, Almanaque Hispano Americano, Almanaques esfoliadores

para 1918

Tarjetas postales y felicitaciones de año nuevo, gran variedad de clases y precios.

HIERRO para TECHO

Acaba de recibir IGNACIO CONEJO L.

Oficina frente del Cuartel de Artillería.-Apartado 1031 Indíqueselo así a sus amigos. No se le olvide.

La exportación del banano y del café

Durante estos días la exportación del banano y del café ha estado muy regularizada, habiéndose despachado buena cantidad de este preciado grano.

Por Limón, el vapor Turrialba llevó 1443 sacos de café con destino a Nue-York. El yate "Marjorie", que zarpó con destino, a Panamá, llevó 49 bultos de café tostado y 35 sacos de eafé en grano.

El vapor Perú, que zarpó de Punta renas hacia el norte, llevó un carga mento de 4971 sacos de café.

También en esos vapores se han ex portado 86575 racimos de bananos; 911 bultos de cacao, además de maderas, legumbres, drogas, hierro, cueros, oro en barras, hule, metal viejo, cigarrillos, escobas, felpudos, cal, cognac,

Las excursiones al volcán Irazú

Ahora que nuestro coloso, el Irazú, está dando señales de gran actividad ofrece también a los amantes de las excursiones ocasión excelente para ir a visitarle.

La caminata, desde las faldas del cerro hasta el cráter, es un tanto fatigosa, pero la temperatura fria ayuda a atenuarla.

Para el domingo próximo, un gra po de jóvenes de esta capital, preparan un viaje de recreo a la cima del monstruo, que ahora está respirando

Los jóvenes excursionistas son diez, todos ellos dispuestos a estudiar los fenómenos volcánicos y a sacar hermosas colecciones de vistas de las erupciones.

En todos estos días ese volcán ha estado muy visitado.

EMPRESA POLINI

Los entierros de los Generales Sres. Bomain y Sr. Jiménez y del Ex-Pre-aidente Rodriguez fueron hechos por ésta empresa.—La funcaria Polini se es tableció para favorecer el público —Pida precios y se convencerá.

LA LIBRERIA LECTURA BARATA

Jaime Tormo

avisa a sus amigos y favoreredores que atendesa sus órdenes siempre a precios económicos, en su

NUEVO LOCAL

AVENICA CENTRAL

Entre la «Relojería Siebe» y «La Elegancia»

LA TIENDA QUE VENDE MAS BARATO

de JOSE AVILES &) VALBUENA **GRAN BARATILLO DE CARTAGO**

Artículos del país. Azúcar, arroz, maíz, frijoles de todas clases. Manteca, sal, queso bagaces, queso fresco y mantequilla VENTAS AL POR MAYOR Y MENUDEO a los más bajos precios

Apartado No. 797

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional Majori Outeron Lizano del Sistema Nacional de Biblioteca Decidio de la Biblioteca Nacional Majori Decidio de Sistema Nacional de Biblioteca Nacional Costa Roa. 584

AVISOS ECONOMICOS

CASA solicito una casa que sea higiénica có-moda y no muy grande. Preserible contra tembleres.—Miguel Turrul.

S^E alquila una casa de madera situada en el barrio de Sn. Francisco de Mata Redonda. Informará Luis Escalante, teléfono 245.

A GENTES y SUSCRITORES—Correspon-dencia que se refiera a cuentas del perió-A dencia que se refiera a cuentas del perió-dico debe ser dirigida a don Antonio Hernández Administrado

COLABORADORES y CORRESPONSALES Su cerrespondencia debe ser dirigida al editor den Luis Cartin.—Apartado 111.

BARRIO OTOYA Manuel Veiga alquila el Degundo piso de su casa, con muebles e ins-talaciones de alumbrado y cocina, pudiendo ver-se desde el día 21. Vende también una baranda de casi scho metros, de hierro.

SE alquila una bonita casa de madera con 7 departamentos. Tiene un solar de 25 varas de frente por 100 de fondo sembrado de árboles frutales y en magnificas condiciones para hacer una huerta. Precio 45 colones.—V. M. Fernández. Detrás del Colegio de Señoritas.

SI NECESITA comprar o tomar en alquiler CASA contra temblores busquela en la Fábrica de Velas «La Corona» ALLI busque s'empre los mejores-CIGARRILLOS y PUROS elaborados en el país con tabacos importados LONDRES, Panetelas, Conchas, Brevas After Supper, Especiales, Nacionales dos y tres por cinco, de su Fábrica «La Nacional». Pida todo a la oficina de Justino Alvarez García.

Apartado 233 Teléfono 214
Muy pronto Breva de la mejor calidad. San José

ORNAMENTŌS para el Culto Divino fabri-camos en todos los estilos MARIA J. IGLESIAS. CLARA DAUN. Lado Sur de Ca-tedral. Apartado de Correo 370.

De Grecia

14 de enero 1018

Para dar detalles completos del resultado de la Velada verificada anoche en el Teatro Griego a beneficio de la Sociedad Vicentina, tendría que ocupar muchísimo espacio en el periódico y actualmente por su pequeño formato me es imposible. Sin embargo en breves rasgos contaré a los lectores de este diario católico, cómo estuvo tan simpática fiesta.

A las 8 p. m., el Teatro estaba completamente lleno; a las 8 y 10 p.m., momentos en que comenzó la sinfonía por la orquesta nadie podía moverse de su asiento y mucho menos andar por los pasillos. Nunca se ha visto una asistencia como la que había esa noche, en una palabra el Teatro no era otra cosa sino un hormiguero humano.

El Cónsul Italiano Sr. Escaglietti y Sra., que llegaron a ésta el sábado próximo pasado en automóvil, nos honraron con su asistencia, ocupando el palco principal izquierdo.

El programa se desarrolló conforme estaba anunciado, sólo faltó un nú-mero: "La muñeca" que no se llevó a cabo por faltar algunas de las niñi tas que iban a tomar parte en este coro.

Desearía dar detalle completo del resultado de cada número del pro grama, pero en vista de la falta de espacio me veo obligado a decir en dos palabras: todos los que tomaron parte, sin excepción ninguna, cumplieron su cometido muy bien, pro bando una vez más sus aptitudes suficientes para desempeñar los diferentes números que desarrollaron en la noche inolvidable del domingo.

Reciban todos los que temaron parte en esta velada mis más sinceras felicitaciones por el éxito obtenido antenoche y que esta buena voluntad que han tenido en ayudar a la Socie dad del Apóstol de la Caridad San Vicente de Paul, la conserven siempre para que los hijos de esta Grecia se encuentren en todo tiempo y circuns tancia agradecidos con aquellos que se sacrifi an en aras del bien público.

Al mismo tiempo no puedo menos de dirigir un saludo sincero, en general, a todos los que asistieron a la velada, dando con su asistencia una muestra de cariño a la Sociedad Vicentina que integrada por excelen tes y honrados caballeros, señoritas y señoras, extienden su socorro por todos los ámbitos del canton, llevando el alivio al hogar afligido por la enfermedad y la miseria.

CORRESPONSAL VIAIERO

Mande teñir su pañolón, rebozo, chal, vestido, sotana, etc. a la

Tintorería Peralta

Al sur del Colegio de Señoritas

tinte fino y firme

CARLOS PERALTA OSORIO VICENTE PERALTA FLORES

CHICLETS

MARCA REGISTRADA)

Pídalos en todas partes

50 colones

de menos pagará Ud. al hacerse un vestido, si comprael corte en

"La Competencia" de Ramón Madrigal Q.

Almacén-Tienda de Novedades

Avenida Central Este MAX CEPFER

Apartado de correo

Tiene el gustó de ofrecer a sus favorecedores y al respetable público en general, un grande y variado surtido de multitud de artículos, todo aprecios módicos como Abanicos, Cintas, Encajes, Joyería falsa, etc., Pasamanería, Puntos-Lanas, Ropa hecha para señoras, Sederías, Sobretodos para señoras, Corbatas-Camisas, Casimires, Ropa int. para caballeros, Gorras, Somberos toda clase-Medias y calcetines, Pañuelos alg. lino y seda, Géneros algodón, Plumas, Flo res, Peinetas, etc. Haga una visita a esta casa y quedará plenamente satisfecho

VINO PARA CONSAGRAR

NECTAR DIVINO

de Arno Maristani & Co. (Barcelona)

Legítimo de pura uva

Examinado por el Laboratorio Químico Comercial y usado du rante más de 15 años en las principales parroquias de la Diócesis.

TENEMOS EN EXISTENCIA:

Barriles de 60 y 25 litros y Cajas de 12 botellas

Juan Knöhr hijos

Pídanse los afamados y exquisitos puros de

"LA ZARAGOZANA"

elaborados en San Ramón por Juan Rafael Mora R AGENCIA EN SAN JOSE:

"LA POUPEE".... ELfas Vargas M.

AZUCAR!

Pida Ud. siempre azúcar de los ingenios VICTORIA O ARAGON y quedará satisfecho de su compra.

Se venden estos azúcares en todas partes de Costa Rica, al por mayor: en MIS OFICINAS, las cuales están situadas:

SAN JOSE, frente a la ex-Casa Presidencial, Calle del Comercio eu LIMON, cerca de la Estación del Ferrocarril.— Guillermo Niehaus.

CERVECERIA TRAUBE Gran fábrica de cerveza, hielo y aguas gaseosas

La más grande y más antigua del país. Capacidad de la Cervecería 30,000 hectólitros por año. Producción de las máquinas refrigera doras: 30 toneladas al día. Esta Fábrica solamente emplea los mejo res materiales del mundo: Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saaz Bohemia. Esencias de las mejores fábricas inglesas y americanas. Agua potable analizada por el Laboratorio Químico Comercial.

Dr. Marcos Zúñiga

Ha montado de nuevo su consultorio en la casa contigua à Don Ricardo Montealegre frente a la Oficina Central de la Red Telefonica. Llegará con toda puntualidad a las horas siguientes:

9 a. m., 2 p. m., 8 p. m.

A permanecerá en su despacho todas las horas que el servicio requiera. Háblese al teléfono 207.

R. R. R.

Esta Cerveza Negra que ha hecho famosa a esta fábrica, pídala en todas las cantinas, Igual a la Estrella Alemana

Nuestros refrescos son los más populares

Cervecería Richmond

Personales

-Para La Barranca partió Dn Luis Demetrio Tinoco y su Sra. a fin de pasar una corta temporada en aquel lugar.

- Se encuentra en Limón don Por firio Góngora.

-Veraneando en San Isidro, se en cuentra la familia Domínguez.

Regresó de Bocas del Toro, don Angel María González.

Continúa mejor de sulud dona Aurelia F. de Gutiérrez. -Vino a esta capital, procedente de

Heredia, don Gerardo Flores. -Delicada de salud se encuentra

doña Salvadora de Ramírez. -Procedente de San Ramón vino

a ésta don Juan Monge.

—Partió para El Roble don Víctor L. Blanco en compañía de su señora

-En Cartago se encuentra doña Margarita v. de Salazar.

-Para Heredia partió la Srta. Adilia Sáenz.

LA POUPEE

Establecimiento de abarrotes y li-cores, 300 varas al Sur de la Botica

Permanente surtido de víveres fres cos y de primera calidad. — Cantina bien atendida. — Actividad y bue-trato en el despacho — Garantía

en la pesa. al de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Cost

MOVIMIENTO DIARIO

NACIMIENTOS

Otilio, de Telésforo Bianchini S. y Celina

Ana, de Pedro Fernández R. y Orfilia Mora-

Ulises, de Serafin Fonseca F. v Paula Mora

Olga, de Angelina Núñez Calderón. Mercedes, de Luciano Beeche Cañas y Maria Soler Carcanza

Carmen, de Jorge Escalante F. y Caridad González Solers

PASAPORTES

Marco Aurelio González, 27 años, para Estados Unidos.

DEFUNCIONES

Maria Herrera, 52 attos, San José. Maria Fernández, 64 attos, San José. Alfredo Braveth, 35 años, Limón. Franklin Vargas, 5 meses, San José. Maria Matamoros, 7 meses, San José.

Hospital de San Juan de Dios

ENTRADAS

Liberio Sandoval, San José. Fermin Picado, San José. Patricio Muñoz, San José. Permin France, San José. Patricio Muñoz, San José. José Muñoz, San José. Dolores Solls, San José. Francis-co Ramírez, San José. Henrry Buitón, San José. Concepción Solls, San José. Adolfo Clark, Li-món, Elias Valverde, Cant. Acosta. Manuel Sauchez, Parismina. Ramón Sánchez, Parismina, Carmen Molina, Tarrazú. Gregorio Trejos, Mo-

SALIDAS

Mónica Venegas, San José. Sara Leitón, Mon. tes de Oca. Teresa Quesada, Montes de Oca. Ernesto Morales Brasil, Daniel Jiménez, Agua Caliente.

TIP. DE SAN JOSE